

Un dauphin vient mourir dans la baie de Santa Giulia

Appelés pour un dauphin désorienté, les secours ont d'abord tenté de le ramener au large avant de comprendre qu'il cherchait à s'échouer pour mettre fin à ses souffrances

La plage de Santa Giulia, site touristique particulièrement fréquenté à cette période de l'année, a été hier le théâtre d'une bien tragique histoire. En tout début d'après-midi, les baigneurs ont eu la surprise de tomber nez à nez avec un dauphin venu s'approcher étonnamment près du bord. Immédiatement la présence de l'animal suscite l'attraction, les badauds se précipitent à l'eau pour le filmer et s'approcher le plus près possible du mammifère marin. Une attitude irresponsable qui a forcément provoqué beaucoup de stress chez ce jeune dauphin bleu et blanc visiblement désorienté et affaibli. Les secours, composés des plongeurs Codis et du patrouilleur de la SNSM, ont été mobilisés rapidement sur site pour venir en aide à l'animal et tenter de le ramener au large. Ils ont été obligés de s'y reprendre à plusieurs reprises, le dauphin revenant toujours vers la plage. Dans l'eau, une foule de plus en plus dense s'est amassée autour de l'animal. Après plusieurs tentatives, le dauphin est finalement reparti vers le large. Peine perdue, puisqu'en fin d'après-midi le jeune bleu et blanc était à nouveau aperçu dans



Le dauphin était infecté de parasites sur son flanc droit, ce qui atteste d'un état de santé très dégradé. / PHOTO NADIA AMAR

le lagon très près du bord. Entre-temps les secours ont été alertés par l'association Cari (Cétacés Association de Recherche Insulaire) que l'animal cherchait vraisemblablement à s'échouer volontairement pour mourir. *"Le réflexe est souvent de vouloir intervenir pour le ramener au large mais c'est un mauvais réflexe. Un mammifère*

marin qui vient si près du bord est souvent malade. Il vient s'échouer volontairement pour mettre fin à ses souffrances. Il faut alors le laisser mourir en paix en essayant de le lui infliger le moins de stress possible", expliquait Cathy Cesarini, présidente de l'association Cari et responsable du réseau échouage corse jointe par téléphone.

Un animal malade

Il s'est en effet avéré que le dauphin était infecté de parasites au niveau de son flanc droit, ce qui atteste d'un état de santé très dégradé. La municipalité et la capitainerie du port ont immédiatement pris les mesures qui s'imposaient en installant un périmètre de sécurité

pour protéger l'animal en fin de vie des curieux, *"afin qu'il puisse mourir dans la dignité"*, soulignait Pierre Tardi commandant de la capitainerie qui a coordonné les opérations avec les pompiers et la SNSM.

Cathy Cesarini est attendue sur place, ce matin, pour évaluer la situation et éventuellement réaliser l'autopsie du dauphin si celui-ci est décédé. L'association Cari rappelle que dans ce genre de situation, il faut immédiatement informer les spécialistes du réseau national échouage via le Cross Med (0495201363, ndlr) ou le 18. Il est également utile de rappeler qu'il ne faut jamais toucher un dauphin sauvage car celui-ci peut transmettre des maladies à l'homme. *"Les personnes qui ont été en contact avec cet animal malade doivent être attentives à des symptômes inexplicables et consulter rapidement un médecin en cas de doute"*, alertait hier soir Cathy Cesarini. Le dauphin jouit d'un grand capital sympathie ce qui, hélas, le dessert souvent et l'expose à des comportements de foules parfois irréflectifs, comme cela a pu être observé hier à Santa Giulia. **NADIA AMAR**